
Créteil, le 11 mai 2021

Madame la Présidente,

Malgré  la  crise  sanitaire,  la  Direction  Générale  continue  de  capitaliser  sur
l'implication de ses agents, leur conscience professionnelle, leurs connaissances, leur
investissement… Et pour quelle reconnaissance ?

Réduction massive du nombre d'agents, démantèlement du réseau, externalisation de

certaines missions, rémunérations qui  n'augmentent  plus,  perspectives de carrières
proches du zéro avec les LDG, une robotisation accrue des process... rien de ce qui se

profile n’est vraiment rassurant !

Efficience,  modernisation,  réformes...   Ces  mots  sont  devenus vides de  sens,  car
répétés depuis si longtemps par l'administration... Ils ne sont plus audibles pour la
grande majorité de nos collègues et  les dernières enquêtes réalisées avant la crise
sanitaire par l'observatoire interne le confirment. 

Depuis 2019, les personnels de la DDFiP du Val de Marne se sont à plusieurs reprises
mobilisés  pour  exprimer  leur  rejet  de  votre  projet  de  «  Nouveau  Réseau  de
Proximité » (NRP) mais  aussi  leur ras-le-bol face à une situation de plus en plus
dégradée à la DGFiP. 

Hier,  près  de  13%  des  agents  du  Val-de-Marne  ont  fait  de  nouveau  grève.Les

collègues vivent très mal l'incertitude sur le devenir de leur services.  Ils s'inquiètent
légitimement de l'avenir du réseau et de leurs missions. 

C'est pourquoi FO DGFIP continue à demander le retrait pur et simple du NRP, dans

le Val de Marne et partout en France.

Nous  voulons  une  DGFiP avec  de  vraies  ambitions,  une  DGFiP de  proximité  et
technicienne dont les missions sont exercées par des agents titulaires de la DGFiP. 

Pourquoi  fermer  des  services  existants  de  pleine  compétence  pour  les  remplacer

progressivement par des Maisons France Service qui seront ni plus ni moins que du
service  public  «  low-cost  »  ayant  pour  but  d'accompagner  les  usagers  vers  la



dématérialisation  et  de  servir  d’interface  avec  les  centres  des  finances  publiques
restants ?

Pourquoi la reconquête du territoire ne serait-elle pas plutôt une consolidation voire
un développement de l’existant ?

Pour FO, d'autres orientations stratégiques existent.  Aussi, nous vous invitons à lire
les « 50 solutions » proposée par l'intersyndicale nationale. 

Enfin,  nous  espérons  que  vous  pourrez  nous  donner  aujourd’hui  de  nouveaux
éléments quant  à  la  prise en charge de la  restauration du site  de Champigny-sur-

Marne. Depuis la fermeture du restaurant administratif  fin janvier soit  4 mois, ils
n’ont reçu ni frais de repas ni  titre  restaurant.  Cette situation perdure depuis trop
longtemps...

Les collègues des 3 services concernés vous ont transmis une pétition la semaine

dernière et attendent en retour des informations précises sur le calendrier et la nature
des pièces justificatives à transmettre aux RH94 pour obtenir le versement des frais
de repas (17,50 euros) dus depuis le 21 janvier dernier.  


